

Excelsior

Vida Cultural

Dentro de la Muestra de Teatro Universal, el grupo teatral argentino "La Chispa" escenificará "Los Juegos", a las 13 horas, en el plantel Izta p a lapa de la UAM.

Protestan por la Cooperación Entre Bélgica y Argentina

BRUSELAS, 6 de octubre (AP y AFP).—La organización Amnistía Internacional protestó hoy por la presencia de una misión comercial argentina y juzgó inaceptable la cooperación económica con el régimen dictatorial que gobierna dicho país.

En tanto, fuentes cercanas a la cancillería argentina, en Buenos Aires, revelaron que la Unión Soviética presentó hoy una enérgica nota de protesta al gobierno por la captura de siete pesqueros, afirmando que ninguna de las naves se encontraba dentro del límite de las 200 millas de aguas jurisdiccionales argentinas.

En un telegrama emitido hoy al ministro belga de Comercio Exterior, Héctor de Bruyne, Amnistía Internacional expresa que "protestamos enérgicamente contra cualquier cooperación económica entre Bélgica y un régimen que no respeta los derechos humanos".

Agrega la organización internacional que "solicitamos urgentemente que ejerza usted su influencia para exigir que se respeten los derechos fundamentales de los ciudadanos argentinos y que sean liberados todos los presos políticos".

La misión económica está encabezada por el embajador Enrique Baurle y tiene previsto permanecer cinco días en Bélgica y Luxemburgo con el objeto de intensificar el intercambio económico.

En cuanto a la nota soviética de protesta por el apresamiento de los buques pesqueros, exigen la inmediata liberación de los mismos, actualmente fondeados en Puerto Madryn, en el sur argentino.

El Sol.

La Guerrilla en Latinoamérica se Marchita a 10 Años del Asesinato del "Che" Guevara

Marc Hutten fue hace 10 años uno de los pocos periodistas extranjeros que identificaron el cadáver de Ernesto "Che" Guevara en Vallegrande (Bolivia). Como enviado especial de la AFP, había cubierto previamente la información sobre las guerrillas dirigidas por Guevara y luego investigó las circunstancias en que se produjo la muerte del líder guerrillero cubano-argentino. Al cumplirse el ocho de octubre próximo el décimo aniversario de ese episodio, Marc Hutten recuerda la muerte de Guevara y analiza sus consecuencias en el plano continental.

Por Marc HUTTEN

PARIS, 6 de octubre (AFP).— Diez años después de la muerte de Ernesto

convertirse con el correr de los años en una figura romántica casi desprovista de contenido político.

Actualmente resulta casi imposible distinguir algún parecido con sus lejanos descendientes.

En América Latina, la guerrilla rural vegetal y se marchita bajo los golpes de los ejércitos nacionales, que ya no tienen necesidad de recurrir a consejeros militares norteamericanos ni a la ayuda de la CIA para alcanzar sus objetivos.

Esa situación se advirtió, por ejemplo, en Colombia y Venezuela, cuyos regímenes son, por lo demás, univer-

Guevara Lynch, en Bolivia, la epopeya del "Che" constituye un símbolo para todos los revolucionarios del mundo, pero su estrategia del "foco campesino" dejó de ser un modelo de acción.

Su sueño, que era promover la creación de "dos, tres, varios Vietnams" en América Latina y en el mundo para reducir el "imperialismo norteamericano" por la fuerza, fue barrido por corrientes históricas que no había previsto y que revelaron el carácter erróneo de sus análisis.

El personaje y la leyenda al Guevara guerrillero terminaron por

salmente considerados como democráticos.

En México y en ciertos países de América Central es frecuentemente difícil distinguir los grupúsculos guerrilleros motivados políticamente de las bandas de pistoleros que perpetúan una tradición y un folklore más que centenarios.

En Argentina, el gobierno militar del general Jorge Rafael Videla, en el poder desde hace 18 meses, prácticamente consiguió diezmar al Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP), marxista.